

DINERO

► Cuando el destino nos alcance ► Sabían que el petróleo se acababa ► Talpan sin **agua**

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

Hace 30 años unos pescadores vieron una mancha de aceite en el mar que baña la costa de Campeche. Su hallazgo conduciría a descubrir el campo petrolero Cantarell, en su momento quizá el más rico del mundo. El año 2004 su rendimiento llegó a su máximo: 2 millones de barriles al día, pero ha venido decreciendo y quizá a fines de sexenio apenas producirá 300 o 400 mil barriles. Su declive afecta severamente a la producción total de Pemex. El 20 de septiembre de 2003 apareció en esta sección el siguiente comentario:

CUANDO EL DESTINO NOS ALCANCE

“En Pemex están trabajando a marchas forzadas. El mes pasado la producción alcanzó la cifra récord de 3 millones 430 mil barriles al día, como promedio. El precio de exportación se sostuvo muy alto, \$24.84 dólares el barril. Aunque es un río de dólares el que está entrando al país, el foxismo insiste en subir los impuestos. Las reservas mexicanas de petróleo, según investigaciones de la British Petroleum de Londres, se agotarán a fines del sexenio. Una pregunta: ¿qué sucederá después de eso?” El precio de la mezcla mexicana se dispararía a más de 100 dólares el barril. Varias veces volví sobre el tema, no sólo en este espacio, también en el que tengo en el programa *De Una a Tres*, con Jacobo. Hoy en día la producción total –Cantarell incluido– ha caído a 2.6 millones de barriles, es decir, casi un millón menos de su nivel máximo. Nuestro país ha salido del cuadro de los diez mayores productores del mundo. (Ver cuadro con cifras de 2004.) Nadie atendió, por cierto, la proyección de British Petroleum. Entonces no me expliqué la razón, ahora lo comprendo todo.

LO SUPIERON

Así pues, el foxismo supo a tiempo que la producción se estaba desplomando, sin embargo, no tomó las precauciones que otros países siguieron: 1) fortalecer la reserva petrolera, 2) impulsar la exploración en busca de nuevos recursos y 3) construir refinerías; con los dólares que ingresaban pudieron desarrollar diez nuevas plantas. Se hubiera evitado la catástrofe que hoy estamos viviendo. Optaron por el saqueo, el petróleo se acababa y lo mejor para sus intereses era levantar lo último. Ahora lo comprendo todo.

Los 10 mayores productores

	Millones de barriles diarios	Porcentaje del total (m.mil)
1 Arabia Saudita	10.8	13.1
2 Rusia	9.7	12.3
3 Estados Unidos	9.0	11.0
4 Iran	4.3	5.4
5 China	3.6	4.7
6 México	3.2	4.0
7 Canadá	3.1	3.9
8 Venezuela	2.8	3.7
9 Emiratos Arabes	2.8	3.5
10 Kuwait	2.7	3.4

Fuente: British Petroleum LA JORNADA

BUSCANDO SALIDAS

La cuestión es que el futuro nos alcanzó, el hoy se ve negro, y lo que sigue, con menos petróleo, todavía más. Se escuchan voces de distintos timbres proponiendo salidas, tanto en lo económico como en lo político, lo social y ahora también en el incontrolado problema de la inseguridad. Una de ellas es la del ex rector de la UNAM Juan Ramón de la Fuente. Recientemente hizo una exposición en la Universidad de Alcalá de Henares, España. Tomo un fragmento que me parece relevante:

“¿Hay soluciones? Por supuesto que sí. No son unívocas ni sencillas, ni pueden derivarse de recetas ramplonas, consejos moralistas, coléricas denuncias o golpes de pecho de santurriones. Lo fundamental es concluir la transición: la reforma del Estado. Habrá que meditar con cuidado si la organización del gobierno en México necesita o no moverse hacia un esquema semiparlamentario; si deben seguir o no los diputados plurinominales; si puede haber reelección de diputados, y si los miembros del gabinete presidencial deben ser sancionados por el Congreso, por mencionar algunos de los aspectos que precisará dicha reforma.”

SI NECESITAS DÓLARES...

Grupo Invex dice que “podríamos ver al tipo de cambio mantenerse entre los \$12.80 y los \$13 pesos a lo largo de este mes y el próximo cuando menos”. Sin embargo, “eventualmente habrá un periodo de decepción”.

@VOX POPULI

ASUNTO: EL REPARTO DEL AGUA

Te informo que en Talpan, colonia Pedregal de San Nicolás, nos mandan el **agua** cuando quieren y el tiempo que quieren. No

Continúa en siguiente hoja



Fecha 18.08.2009	Sección Política	Página 6
----------------------------	----------------------------	--------------------

nos oponemos a que este recurso se use racionalmente, sólo que nos gustaría saber por lo menos cuándo y cuánto tiempo durante la semana echarán el líquido para programarnos. Finalmente, ¿tú crees que Ebrard y los del PRI-PAN sufran **escasez** de **agua** como nosotros?

Héctor Adán Álvarez Valencia/Tlalpan

R: No, qué va. Ninguno de los jefes de los siete magníficos tiene sed: PRI, PAN, PRD, Verde, PT, Convergencia, Panal. Si el *Niño Muerte* o la *miss* Elba Esther no se bañan con **agua** es porque prefieren usar champaña.

ASUNTO: EL TAL DONOVAN

El negocio del fútbol es como cualquier

otro: a los gringos se les tiene que proteger. Cuando un jugador de Chivas, presionado por jugadores y público argentinos, tomó actitudes de transmitir un virus que no poseía, se le castigó severamente. Resulta que el tal Donovan se orina sobre los campos de fútbol mexicanos y, a sabiendas de su infección, decide entrar al campo de juego. ¿Qué pasa? ¡Nada! Cosas de la vida.

Richard Vázquez Román/Distrito Federal

R: Mi estimado: las diferencias entre el primer y el tercer mundos no dejan de tirar a gol en la cancha.

ASUNTO: TORTUGUISMO EN EL CONACYT

En Conacyt están retardando la expedición de las cartas de reconocimiento y de no

adeudo de los ex becarios; lo anterior imposibilita la postulación a una nueva beca durante la convocatoria vigente de becas nacionales del periodo agosto-octubre del presente año. El responsable de liberar este documento es el ingeniero Raúl González Miranda. Esto puede ser una táctica del mismo consejo para cumplir con la política de austeridad del gobierno federal. Es muy grave que usen tales tácticas, sobre todo porque se trata de un simple trámite de los ex becarios que ya cumplimos con la obligación de terminar nuestros estudios.

Ex becarios del Conacyt

R: No hay tal política de austeridad, es puro cuento: la tijera respeta a los *picudos* y perjudica a los *no picudos*. Así de simple.

galvanochoa@yahoo.com • Regístrate en el foro: <http://www.dinero.tv/mexico/index.php>